

**CONSOLIDACIÓN DEL CIRCUITO AGROALIMENTARIO DE PRODUCTOS ECOLÓGICOS
EN LA COMARCA DE LA HOYA DE HUESCA**





PRIMERA REUNIÓN DE COORDINACIÓN

El día 17 de julio de 2017 tuvo lugar la primera reunión de coordinación del proyecto de La Hoya Verde.

En ella, los socios participantes, pudieron coordinarse para preparar las primeras acciones del proyecto que tendrían lugar a partir de octubre de ese mismo año.



RUEDA DE PRENSA PRESENTACIÓN DEL PROYECTO

El día 5 de octubre de 2017, tuvo lugar una rueda de prensa en el Exmo. Ayuntamiento de Huesca para dar a conocer el proyecto a la ciudadanía.

En ella, los participantes describieron cuáles eran los objetivos, así como las actividades programadas hasta final de año.



PRIMERAS ACCIONES

El día 26 de octubre de 2017, tuvo lugar la primera cata de vino de cultivo ecológico, ofrecido por Alejandro Ascaso de bodegas Edra, en la Escuela de Hostelería y Turismo de Huesca.

En ella se pudieron degustar diferentes tipos de vino tinto así como un vino blanco, todos ellos de una alta calidad organoléptica.



PRIMERAS ACCIONES

El día 27 de octubre de 2017 se realizó una cata de queso la cual fué dirigida por Jose Luis Somada de la quesería Villavillera

En ella se pudieron degustar los diferentes productos que ofrece esta quesería como, queso fresco, curado, requesón flanes y yogures.

La cata tuvo lugar también en la Escuela de Hostelería gracias al convenio de colaboración firmado para el desarrollo de un aula gastronómica territorial.



PUESTA EN MARCHA DE LA PÁGINA WEB

En febrero de 2018 se puso en marcha la página web del proyecto:

<http://www.lahoyaverde.es>

A través de la cual, hemos podido interactuar con las personas interesadas en el proyecto.

Podemos decir que ha servido como herramienta de conexión entre otras entidades que querían conocer y colaborar con el proyecto.



CONOCIENDO EL MERCADO

La Hoya Verde firmó también un convenio de colaboración con el CPIFP Montearagón llamado FLORART.

En este proyecto compartido participaron también alumnos del CPIFP San Lorenzo (Escuela de Hostelería y Turismo de Huesca) y del IFPE Bajo Aragón de Alcañiz.

Los alumnos del CPIFP Montearagón se acercaron a conocer el mercado agroecológico de Huesca y realizaron unos centros florales que llenaron de alegría el mercado de ese jueves.

En navidad los alumnos volvieron a decorar el mercado esta vez con motivos navideños.



CONOCIENDO EL MERCADO

En esta ocasión los alumnos de la Escuela de Hostelería y Turismo de Huesca se acercaron a conocer el mercado agroecológico que gracias a la Hoya Verde se desarrolla todos los jueves en la capital oscense.

Allí pudieron conocer *in situ* las diferentes variedades de frutas y hortalizas, muchas de ellas desconocidas así como preguntar directamente a los productores las dudas que les surgían al respecto.

Tras la visita se les pasó una encuesta de valoración, todos ellos la valoraron muy positivamente.



CATAS DE PRODUCTOS

La Hoya Verde también participó en las jornadas de educación del gusto con los alumnos del CRAE Montearagón de Tierz.

En esta ocasión los niños, de entre 3 y 12 años, pudieron conocer y degustar las distintas variedades de manzanas ecológicas de la empresa Jalón Nature que participa en el mercado agroecológico de Huesca.

La actividad tuvo tanto éxito que meses más tarde se realizó otra cata de pan ecológico en el mismo colegio.



JORNADAS SOBERANÍA ALIMENTARIA

El jueves 12 de abril, la Hoya Verde participó en las Jornadas sobre Soberanía Alimentaria organizadas por la Universidad Ciudadana de Huesca.

En las jornadas participaron además de la coordinadora del proyecto Diana Calvo, María Gil de Ecologistas en Acción, Jose Luis Cabrero cocinero del colegio Asunción Pañart Montaner de Ainsa, Alberto Ruiz de la cooperativa la Sazón y Montse Olivo del grupo de consumo PACCAS.

El encuentro fue muy positivo a la par que multitudinario, lleno en la sala y hubo asistentes que tuvieron que escucharlo en los pasillos.



REUNIÓN DE COORDINACIÓN

El lunes 7 de mayo tuvo lugar una reunión de coordinación del grupo.

En esta ocasión se pudo hacer balance de las acciones que se habían desarrollado hasta el momento así como plantear la organización de las próximas actividades del grupo.



CATAS DE PRODUCTOS

El jueves 9 de mayo, Montse Sáez, de Eco repostería del Callejón, ofreció a los niños del CRA Montearagón de Tierz una cata de pan ecológico de diferentes variedades como pan blanco tradicional, integral con semillas de lino, de camut y espelta aderezado con crema de cacao y de algarrobo.

Con esta iniciativa La Hoya Verde quería que los más pequeños descubrieran y saborearan distintos productos de origen orgánico así como conocieran a la persona que está detrás del proceso de elaboración.



RUEDA DE PRENSA

En esta ocasión, la rueda de prensa fue para dar a conocer la decisión del Ayto. de Huesca de impulsar el consumo de productos ecológicos y de cercanía en los comedores que dependen de dicha entidad como son la Escuela Infantil Municipal Las Pajaritas así como el Albergue municipal.



REPARTO DE BOLSAS

Uno de los objetivos de la Hoya Verde ha sido contribuir a mantener una comarca más sostenible, para ello durante el mes de junio de 2018 se repartió cada jueves un total de 400 bolsas de algodón orgánico a los participantes del mercado agroecológico con el fin de reducir la utilización de bolsas de plástico no biodegradables.



ELABORACIÓN DE ENCUESTAS

Uno de los objetivos del proyecto es la elaboración de un mapa interactivo con productores sostenibles de la comarca.

Para su realización fue necesario elaborar una serie de encuestas a un total de 72 productores.

Esta actividad comenzó en junio de 2018.



ELABORACIÓN DE ENCUESTAS

Uno de los 72 proyectos que se visitaron fue la quesería ubicada en Valsalada.

Allí conocimos el proceso de elaboración de la mano de los queseros que participan en este proyecto queso d' Estrabilla.



ELABORACIÓN DE ENCUESTAS

También hemos podido comprobar iniciativas interesantes como la de la huerta La Sazón.

Una de sus huertas, ubicada en Huesca, realiza, como se hacía antaño, tracción animal con caballo para desarrollar las labores cotidianas en su explotación.



ELABORACIÓN DE ENCUESTAS

Como se puede ver en el mapa la diversidad de productos es muy grande.

Uno de los cultivos más significativos, es el de azafrán, dado que en la comarca es la única explotación que cultiva este producto y además de forma orgánica.

Una experiencia única.



CATAS DE PRODUCTOS

El 17 de julio tuvo lugar la primera cata de aceite ecológico a cargo del especialista Lorenzo Urroz del Molino de Olivas de Bolea en Siétamo.

En la foto Paz Mur en la cata de vino que tuvo lugar el día 19 de julio de 2018 en Esquedas.



CATAS DE PRODUCTOS

El 24 de julio tuvo lugar en Arascues, una cata de queso a cargo del quesero Jose Luis Somada de la quesería Villavillera.



CATAS DE PRODUCTOS

El 26 de julio tuvo lugar en Aguas, una cata de vino con la enóloga Paz Mur.

Tras esta cata se organizaron otras dos, una en Sesa y otra en Argavieso.



REUNIÓN DE COORDINACIÓN

El día 26 de octubre tuvo lugar la tercera reunión de coordinación.

Como en anteriores ocasiones se hizo un balance de las acciones que se habían desarrollado hasta el momento así como se organizaron las próximas actividades del grupo de cooperación.



REUNIÓN DE PRODUCTORES

El día 12 de noviembre de 2018 tuvo lugar el primer encuentro de productores sostenibles de la comarca.

En este encuentro los productores tuvieron la ocasión de conocerse así como de compartir las dificultades y oportunidades del sector agroecológico en la comarca.



VISITA AL MERCADO

En esta ocasión los alumnos del Ciclo Formativo de Técnico en actividades comerciales, que se realiza en el CPIFP Pirámide, visitaron el mercado agroecológico de Huesca.

Los alumnos querían conocer de primera mano cómo funciona el mercado que UAGA comenzó en 2011.

Los alumnos mostraron gran interés por los productores presentes en esta cita, preguntaron las dudas que tenían sobre sus productos, los procesos de elaboración, etc.



PRESENTACIÓN DEL MAPA DE PRODUCTORES

El día 30 de noviembre de 2018 tuvo lugar la presentación del mapa de productores sostenibles de la comarca.

A este evento acudieron gran parte de los productores participantes así como distintas entidades interesadas en la gastronomía y la sostenibilidad.



CHARLA CIRCUITOS CORTOS DE COMERCIALIZACIÓN

El día 1 de diciembre de 2018, con motivo del 50 Aniversario del CPIFP Montearagón, tuvieron lugar unas jornadas encaminadas a dar a conocer las ventajas de los circuitos cortos de comercialización.

En estas jornadas participaron representantes de grupos de consumo, productores y distribuidores.



REUNIÓN DE COORDINACIÓN

El día 29 de enero tuvo lugar la última reunión de coordinación.

En esta reunión se pudo ya hacer un balance de las acciones desarrolladas así como organizar las acciones que quedaban por desarrollar en esta última fase del proyecto.



ELABORACIÓN DEL MANUAL DE PRÁCTICAS AGROECOLÓGICAS

La Hoya Verde elaboró un manual de prácticas agroecológicas en huertos de autoconsumo, con el objetivo de reducir el uso de productos químicos de síntesis.

Este manual descargable en la página web del proyecto ha sido visitado por cientos de agricultores.



APARICIONES EN PRENSA

Han sido muchas las apariciones del proyecto, tanto en prensa escrita como en radio y televisión.

A continuación se muestra una de las imágenes de la coordinadora del proyecto, en esta ocasión interviniendo en Radio Nacional de España.



APARICIONES EN PRENSA

Una de las apariciones en prensa que más recordamos es la de nuestros amigos de Tempero.

Los cuales realizaron un monográfico del proyecto de la Hoya Verde el cual merece la pena ver.

Gracias.



ULTIMAS ACCIONES

Una de las últimas acciones programadas por la Hoya Verde fue la organización de las primeras Jornadas de transformación de almendra en la que participaron más de 50 agricultores de almendra procedentes de toda la comarca e interesados en su transformación.